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Relazione del Presidente e del Comitato Regionale Umbro sulla gestione del biennio 

2023/2024. 

Cari Amici, 

si conclude il quadriennio Olimpico ed oltre che impostoci Istituzionalmente dallo Statuto, 

vorremmo condividere insieme a tutti Voi quanto la nostra Regione e la Federazione Centrale hanno 

realizzato con il Vostro insostituibile supporto. Questo Comitato, nel continuare il percorso 

pluriennale intrapreso, ha cercato, ancora una volta e con sempre maggior vigoria e forza, di 

promozionare, diffondere e far crescere il tennis, ed ora anche il padel, il pickleball, il wheelchair ed 

in futuro anche il beach-tennis, nel nostro territorio, con grande passione, lealtà, spirito di 

collaborazione e di servizio verso tutti, conseguendo, oltretutto, risultati di assoluto rilievo e 

prestigio, impensabili solo agli inizi degli anni duemila. Un punto di svolta ci fu il 16 Ottobre 2022, 

dove l’Assemblea straordinaria di Firenze ha sancito, anche nel nome, l’entrata della nuova 

disciplina del padel. Il nuovo nome, dal 1° Gennaio 2023 è infatti, come noto,“Federazione 

Italiana Tennis e Padel” (F.I.T.P.). Il biennio appena trascorso ha presentato dei numeri davvero 

eccezionali: si è passati dai 5.579 tesserati nel 2019 (pre-covid), agli 8.643 del 2021, ai 10.040 del 

2022, ai 18.101 nel 2023, ai 25.968 dello scorso anno, con un incremento del 65% in quattro anni, 

in rappresentanza, attualmente, di 86 Circoli Affiliati, contro i 56 nel 2019, i 62 del 2020, i 73 del 

2021, gli 81 del 2022, gli 88 del 2023e i 91 dello scorso anno. Attualmente contiamo su 86 Affiliati, 

dei quali 80 con diritto di voto all’Assemblea odierna, 58 nella provincia di Perugia e 22 in quella di 

Terni. A livello nazionale si è passati da 325.964 tesserati totali del 2020 ai 476.827 del 2021 ai 

558.358 del 2022, ai 1.100.000 dello scorso anno, con un incremento di oltre il 40% in quattro anni. 

La Federtennis risulta, dal 2018, stabilmente la seconda Federazione in quanto a numeri di 

Associati, davanti a sport molto popolari, come la pallacanestro e la pallavolo. Una importante e 

straordinaria soddisfazione. Il prossimo traguardo sarà quello di superare il calcio, con circa 

1.400.000 tesserati. 

Da segnalare che lo scorso anno furono ben 17.230 le tessere del progetto “Racchette di Classe”, in 

notevole incremento. Segno della bontà del progetto tesso e ci sono ancora molti margini di 

miglioramento. La disciplina del tennis è in continua, costante crescita. Lo è anche il padel, 

evidentemente, ma in modo assolutamente sottodimensionato rispetto ai praticanti, che oltrepassano 

i 10.000 nella nostra Regione, a fronte di sole 5.658 tessere. Dato interessante sono state le tessere 

agonistiche per gli “Under 18”, nel tennis pari a 2.523, mentre nel padel solo 481. Da evidenziare 

la bontà delle nostre Scuole Tennis, dotate di riconoscimento del marchio di qualità a seconda del 

livello e che sono aumentate nel periodo, fino a raggiungere la cifra record, per la nostra Regione, di 

42 Scuole abilitate nel tennis e 19 nel padel, suddivise nelle varie classi di merito. Nel biennio 

abbiamo potuto contare sui brillanti risultati di ben tre Top School, la “Asd Tennis Training” di 

Foligno, già prima assoluta in Italia nel 2016 e 2017, confermatasi tale anche nel 2021 e nel 2022 e 

nel 2023, e terza assoluta lo scorso anno, dato eccezionale e che merita tutta la nostra ammirazione, 

oltre alla Top School dello “Junior Tennis Perugia Ssd a rl”, 39
a
 assolutae la new-entry 

dell’“Happy Village Asd”70
a 

assoluta. Da segnalare l’ottima performance della Scuola Tennis del 

“Tennis Club Perugia Asd” n. 18
a
assoluta e 6a tra le Standard School. Queste nei primi cento posti 

in Italia su oltre 2.000 Scuole in Italia. Segno dell’accresciuto livello tecnico dei nostri insegnanti, 

sempre più numerosi, aggiornati e qualificati. Un miglioramento importante per la certificazione di 

qualità e per debellare, in modo inequivocabile, l’abusivismo in questo settore, ancora oggi, 

purtroppo, ancora diffuso, anche se in costante diminuzione. Ci auguriamo che gli Organi preposti 

si possano nuovamente muovere e verificare i nostri Circoli, anche nel mondo padel, soprattutto 

svolgendo il loro ruolo in modo educativo e non solamente repressivo. Ciò al fine di tutelare tutte 
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quelle Scuole, che invece risultano in perfetta regola e seguono i principi dettati dalla Federazione, 

con estrema coscienza e prospettive di sviluppo.  

Gli straordinari risultati conseguiti dai nostri giovani, sia a livello individuale che di squadra con la 

conquista, nel biennio, di titoli nazionali, vari secondi posti, semifinali, vittorie e piazzamenti delle 

Rappresentative Regionali, in particolare nella “Coppa delle Province”, “Coppa Belardinelli” e 

“Coppa d’Inverno”, oltre ad altri innumerevoli vittorie e piazzamenti nei tornei Internazionali, 

nazionali o di macro-area, con i tanti nostri bravi giovani che hanno conquistato i primi punti nelle 

classifiche mondiali, ne sono la più fiera e tangibile dimostrazione e sono motivo di orgoglio e di 

soddisfazione per tutta la Regione, oltre che, ovviamente per i diretti interessati, per le loro famiglie 

e per i loro Maestri. Ormai, da alcuni anni, i nostri giovani crescono, ottengono risultati a tutti i 

livelli ed i tantissimi giovani, come abbiamo evidenziato all’inizio, sono motivo di orgoglio e 

soddisfazione per tutti noi. Agli stessi vada un grande augurio e consiglio nel proseguire su questo 

percorso, sempre con umiltà, duro lavoro e tanta passione. Dovranno percorrere ancora molta 

strada, ma le prospettive che si intravedono sono davvero assai interessanti, soprattutto per alcune 

ed alcuni di loro. Da segnalare le grandissime prestazioni di Francesco Passaro, best-ranking n. 89 

del ranking mondiale. Oppure della Matilde Paoletti, con un best-ranking n. 262 Bravi davvero. Ma 

non ci sono solamente loro e non ce ne vogliano tutti gli altri che non riusciamo ad elencare, delle 

quali e dei quali, ne siamo sicuri, sentiremo parlare per i loro risultati. In bocca al lupo a tutti! La 

collaborazione con nuovi professionisti che da alcuni anni lavorano a tempo pieno per la 

Federazione Centrale e che hanno veramente a cuore le sorti del nostro sport e l’aver stretto 

collaborazioni tecniche con i migliori coach privati, hanno contribuito a ridare impulso e linfa 

nuova a tutto il Settore. Riguardo la Promozione e Propaganda molto si è fatto, ma ancora molto c’è 

da fare. Un settore fondamentale dove occorre riservare maggiori risorse e non smettere mai di 

investire. Il Consiglio Federale ha, da tempo, dato molto risalto nell’imprimere una accelerazione 

sui media e sulle televisioni in chiaro, per avvicinare sempre più bambini al nostro sport, 

precedentemente distratti da altre discipline, più pubblicizzate. Il canale televisivo “Supertennis” 

visibile in chiaro su piattaforma “Sky” e sul digitale terrestre, dopo quindici anni di vita, ha già 

raggiunto risultati eccezionali in termini di ascolti e si occupa, 24 ore su 24, di tennis, con notiziari 

giornalieri, con immagini dei più importanti tornei internazionali e segue costantemente i risultati 

dei nostri migliori atleti e atlete. Tra non molto dovrebbe esserci il lancio del nuovo canale 

televisivo dedicato tutto al padel denominato “Superpadel”. Nella nostra Regione e grazie alle 

straordinarie capacità organizzative della “Mef Tennis Events Srl” di Marcello Marchesini e dei 

nostri Circoli, abbiamo continuato ad organizzare manifestazioni di livello internazionale, ATP, 

Challenger, Futures o Open, che hanno dato modo ai nostri connazionali ed alle nostre portacolori 

di giocare, fare risultati e conquistare preziose posizioni nelle classifiche mondiali. Di grande 

risonanza anche le trasmissioni che riguardano il territorio, quali i servizi messi in onda, sempre sul 

canale “Supertennis” dal nostro Alessandro Cascianelli, o gli articoli dell’addetto stampa Giordano 

Granelli, nonché le puntate di “Sport & Incontri” su “Retesole”, condotte con passione e 

professionalità da Sergio Pioppi, che pubblicamente ringraziamo. Altro ringraziamento va rivolto a 

“Il Corriere dell’Umbria”, con Lorenzo Fiorucci e gli altri giornalisti, a “La Nazione”, con Daniele 

Minni, a “Il Messaggero” con Giordano Granelli, Lorenzo Pulcioni ed altri, “Umbria 24”, con 

Daniele Sborzacchi, “TEF”con Paola Costantini e tutte le altre testate, su carta stampata ed on-line, 

che parlano ed hanno parlato di noi, con particolare riferimento alla “Unione Stampa Sportiva 

Regionale”, che ancora una volta ringraziamo. Fondamentali veicoli per la visibilità delle nostre 

discipline. 
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La nostra Federazione, grazie alle indubbie capacità gestionali e manageriali del Presidente Angelo 

Binaghi e del suo Consiglio Federale, ancora, meritoriamente, alla nostra guida per il prossimo 

quadriennio Olimpico, può vantarsi di aver compiuto passi da gigante negli ultimi venti anni, 

dotandosi di una solidità, sia patrimoniale che finanziaria, che le permettono scelte a tutto campo. 

Nel corso del passato quadriennio ha anche provveduto a dotarsi di una struttura organizzativa, con 

nuovo management, dal Direttore Generale a sei nuove figure apicali nei vari settori di interesse. 

Oltre l’autofinanziamento può contare anche su consistenti entrate dalle sponsorizzazioni, 

impensabili solo pochi anni indietro. I grandi marchi sono ora attratti dall’interesse che ruota 

intorno al nostro movimento, frutto del buon lavoro di tutti. Gli “Internazionali BNL d’Italia”, 

traino per il movimento, ed organizzati in compartecipazione con “Sport e Salute Spa”, già “Coni e 

Servizi Spa”, hanno rappresentato un grande introito, Poi ci sono le finali delle “Next-Generation”, 

disputate a Milano, oppure le “Nitto ATP Finals”, che per i prossimi anni catalizzeranno ancora 

l’attenzione mondiale sul nostro Paese. Oltre, negli ultimi tempi, ad aver acquisito i diritti per tornei 

di primissima fascia, i 250 ATP e WTA e forse anche alcuni nuovi ATP 500. Attività che faranno 

beneficiare, ancora ce ne fosse bisogno, di grande pubblicità ed attrattiva per il nostro sport. E le 

novità non finiscono qua. 

Tornando alla nostra piccola Regione, piccola nelle dimensioni ma assai grande nei risultati, 

abbiamo proseguito la gestione nel segno della continuità, che ormai dura nel tempo, con un gruppo 

dirigente, affiatato, omogeneo e distribuito tra tutto il territorio regionale. I Comitati Regionali 

hanno come finalità principale quella di fungere da coordinamento e da organo di servizio per gli 

Affiliati e per i tesserati. Comunque nella nostra Regione, per merito dei Circoli Affiliati, l’attività 

non manca: abbiamo ospitato, nell’ultimo biennio, Tornei Internazionali di primario livello 

(Perugia, con duetornei, Gubbio e Todi), edizioni delle pre-qualificazioni agli Internazionali BNL 

d’Italia, magistralmente organizzati dagli Amici di Orvieto, con record di iscritti (oltre 350), tra 

maschi e femmine, i Campionati italiani giovanili U16 femminili allo Junior Tennis Perugia nel 

2021 e gli U13 femminili alla Tennis Training, nel 2023, poi due Circuiti, quali l’“Umbria Tennis”, 

che ha festeggiato lo scorso anno la 39a edizione, e che si appresta al quarantennale quest’anno, 

condotta magistralmente dall’Avv. Fabio Garzi, succeduto dopo trenta anni allo storico Presidente 

Roberto Milliani, ora Presidente Onorario, con gare di assoluto valore quali gli “Open” e la 4^ 

categoria maschili e la 3a femminile, il doppio, altri Circuito, esempioil“Circuito dell’Olio”, ora in 

nuove versioni, inoltre il Circuito Giovanile Regionale “Next-Gen”, in costante crescita negli ultimi 

anni, con ben 28 tappe lo scorso anno, oltre alle tante altre manifestazioni, quali i Campionati 

Assoluti allo “Junior Tennis Perugia”, i Campionati Umbri di quarta categoria, tradizionale 

appuntamento per tutti i tennisti e tutte le tenniste sui campi in rosso del “Tennis Club Colombella”, 

oppure i Campionati Umbri giovanili, disputati, come consuetudine sui campi in veloce ed in rosso 

della “Tennis Training Foligno”ed all’“Happy Village” di Terni, o i Campionati Veterani, 

organizzati da vent’anni dal “Circolo Tennis Umbertide”. Tutti Circoli che pubblicamente 

ringraziamo, tornei Regionali ed altro, in numero totale assai elevato per la nostra Regione, con un 

costante aumento nel corso degli anni. Un grazie, davvero sentito, a Voi Dirigenti di Circolo, che 

con le Vostre spiccate capacità organizzative, con grande passione e professionalità, mantenendo e 

potenziando ogni anno le varie manifestazioni, avete reso tutto possibile, anche nelle avversità degli 

ultimi anni. Un grande plauso anche alle squadre che hanno ottenuto meravigliosi risultati per la 

nostra regione nei Campionati a squadre, con in testa lo “Junior Tennis Perugia”, nella serie “A1” 

maschile, la “Tennis Training Foligno”, in serie “A2” femminile. Poi sempre lo “Junior Tennis 

Perugia” in serie B1 maschile ed il “Tennis Club Perugia” nella serie “B1” nazionale maschile. 

Nel quadriennio abbiamo ottenuto anche un titolo italiano U12 femminile nel 2021 con la “Tennis 

Training Foligno”. Inoltre un plauso va rivolto alle altre nostre portacolori in serie “C”, alle squadre 
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“Veterani”, a quelle “Ladies” e a tutte le compagini giovanili, veri serbatoi per ogni Circolo e che, 

soprattutto quest’anno, hanno inteso onorare i loro impegni fino in fondo.  

FUNZIONAMENTO: la Segreteria fornisce sempre un valido ed insostituibile servizio di supporto 

e di coordinamento per tutti gli Affiliati e gli addetti ai lavori. Valido punto di riferimento per tutti, 

la Sig.na Sonia Romaniello, dipendente di “FIT Servizi Srl”, con competenza, cortesia e celerità 

assicura il buon andamento gestionale del Comitato, coadiuvata da Federica Calzibelli. A Sonia, che 

negli ultimi periodi ha dovuto, giocoforza, raddoppiare gli sforzi lavorativi, anche da remoto 

alternando lavoro in presenza con l’utilizzo dello strumento dello smart-working, vada un sentito 

ringraziamento, così come a Federica e Giancarlo Rosichetti, per la preziosa collaborazione, nelle 

occasioni di sostituzione e di collaborazione con il Comitato. Per il prossimo futuro stiamo 

ricercando un immobile, già identificato, certamente capiente, funzionale ed a disposizione di tutti. 

E’ un obiettivo concreto di questa stagione, con l’insostituibile contributo della Federazione 

Centrale.  

COMUNICAZIONE: sicuro e valido punto di riferimento per tutti gli iscritti e gli appassionati di 

tennis. Il sito internet regionale viene costantemente aggiornato, dopo la nuova veste grafica e 

tecnica, ed in sintonia con il sito federale. I Circoli Affiliati e tutti gli appassionati Vi trovano tutto 

quanto di loro interesse, sia riguardo le notizie istituzionali che organizzative di tutto il territorio 

regionale. Da qualche anno siamo costantemente presenti sui social, con Facebook, con tutte le 

notizie praticamente in diretta ed anche a seguito delle Vostre segnalazioni. Pagina costantemente 

curata dall’addetto stampa Giordano Granelli, cui va, anche in questa occasione, la nostra 

gratitudine. I rapporti con la stampa tutta sono sempre ottimi, e, pur nelle ristrettezze di spazi e 

tempi che tutte le testate hanno, possiamo affermare che il tennis, lo abbiamo già sottolineato, è 

sempre presente e occupa uno spazio importante nella realtà sportiva regionale, con le varie testate 

de “La Nazione”,“Il Corriere dell’Umbria”,“Il Messaggero” con tutti i rispettivi corrispondenti 

locali.  

TESSERAMENTO: il senso di appartenenza ad una Federazione, oltre che la passione per uno 

sport, i benefici che i soli tesserati ottengono, la necessità di autofinanziamento, ci spingono a 

sensibilizzare tutti gli Enti e gli Affiliati a promuovere e veicolare il messaggio dell’importanza del 

tesseramento di tutti i propri Associati, oltre che essere un obbligo da un punto di vista fiscale. Da 

tempo, ormai, abbiamo raggiunto gli obiettivi federali, ma addirittura li abbiamo oltrepassati, con il 

record dello scorso anno delle oltre 25.000 tessere. Un risultato davvero impensabile pochi anni fa. 

Obiettivo dei vari progetti federali è di tesserare 30 giocatori/trici per campo, sia tennis che padel. 

SETTORE TECNICO: i risultati agonistici dei nostri giovani sono sotto gli occhi di tutti ed il 

merito è dei ragazzi, dei loro Maestri, che devono farsi carico della programmazione di base ed 

agonistica dei ragazzi, delle Famiglie, che si devono occupare dell’educazione e del rispetto altrui 

dei propri figli e con il Comitato in veste di supervisore. Dopo le esperienze passate del “Centro 

Tecnico Regionale itinerante” e del “Centro di Allenamento Agonistico” permanente presso la 

“Tennis Training Foligno”, ora abbiamo i raduni nei “Centri di Allenamento Periferico” e nei 

“Centri Periferici di Aggregazione”, ovvero “Tennis Training Foligno”, “Junior Tennis Perugia” 

ed“Happy Village Terni” per il tennis, ai quali si sono aggiunti il “Padel ArenaTorgiano” e l’ 

“Happy Village Terni”per il padel e l’ “Ikuvium Gubbio” per il wheelchair ed il pickleball, con la 

supervisione e programmazione della FITP Centrale attraverso propri Tecnici, coadiuvati dal 

Tecnico Nazionale Luca Sbrascini, e dal M° Massimo Grazioli, con la new-entry di Fabio Mercuri 

per il Tennis, che pubblicamente ringraziamo, sia per l’opera prestata a favore della nostra Regione, 

nonché per i recenti e brillanti risultati ottenuti dai nostri giovani. Anche la Federazione Centrale, 
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nei suoi punti guida, subordina l’erogazione di contributi oltre che ai più meritevoli, anche a chi 

dimostra attaccamento alla maglia azzurra. Far crescere, quindi, i nostri giovani, con allenamenti 

tecnico-agonistici programmati e verifiche periodiche. I giovani devono anche crescere con sani 

principi educativi, altro criterio per le elargizioni dei contributi. Grande attenzione è stata dedicata 

ai giovanissimi allievi del mini-tennis e grande ne dovrà essere riservata d’ora in avanti a questo 

settore, rappresentando proprio essi il futuro, attraverso i progetti del “Fit Junior program”, sia 

individuale che di squadra. La collaborazione tecnica con i nostri insegnanti è costante e rispettosa 

dei ruoli. Da segnalare i nostri partecipanti ai Raduni Tecnici Nazionali, Ginevra Batti, Elena 

Toccacieli, Emma Sereni, Alessandro Arcangeli, Valentino Grasselli, Filippo Capitanelli, Vittoria 

Fredduzzi, ai quali si sono aggiunti, in più occasioni, altri giovani promettenti. Le rappresentative 

giovanili Umbre hanno partecipato alle varie competizioni a squadre, almeno lo scorso anno: 

“Coppa Belardinelli”, “Coppa d’Inverno”, nonché le due province hanno partecipato alla “Coppa 

delle Province”, oltre ad altre manifestazioni a squadre in varie Regioni italiane. La competenza e 

la serietà della Commissione Tecnica, guidata egregiamente dal Vice-Presidente Maurizio 

Mencaroni, che ha preso anni orsono il testimone da Corrado Monaco, con la collaborazione dei 

Fiduciari Regionali, Andrea Paiella, Andrea Grasselli ed Osman Menichetti, ha predisposto tutta 

l’attività organizzativa a squadre e giovanile del Comitato, collaborando nella stesura dei calendari 

regionali, nella designazione delle teste di serie ai vari Campionati di categoria, sia indoor che 

outdoor, della “Targa Umbra” e nel predisporre e censire i raduni giovanili, primo vero momento di 

conoscenza e di sviluppo dei nostri giovani. Una attività assai impegnativa cui dovranno essere 

riservati in futuro, se possibile, maggiori finanziamenti. Stesso discorso si sta instaurando per il 

padel con i Fiduciari Simone Codovini per la provincia di Perugia e LeonardoOnofri per quella di 

Terni, ai quali si è recentemente aggiunto Ibanez Fernandez Pablo Andreas.  

CAMPIONATI A SQUADRE: si è già ricordato che la Federazione, con la riforma nel settore, ha 

contribuito ad avvicinare molti più appassionati al nostro sport. I Campionati a squadre, con la 

formula delle promozioni e delle retrocessioni, oramai pienamente funzionante, rappresenta un vero 

volano per il tennis ed il padel. Un sentito ringraziamento a tutti, ma soprattutto ai Circoli che 

hanno squadre nelle massime divisioni nazionali, “Junior Tennis Perugia”, Serie A1 maschile, poi 

A2 e dora nuovamente A1 e “Tennis Training Foligno”, nella Serie A2 femminile, salvatasi negli 

anni con pieno merito. Oltre al “Tennis Club Perugia”, in B1 maschile. Dimostrazione di interesse 

nei vari Campionati è il sempre elevato numero di iscrizioni di squadre. Ricordo che abbiamo 

introdotto, da alcuni anni, anche il Campionato regionale di serie D3 maschile, per poter rendere più 

omogenei ed interessanti gli incontri e forse non del tutto sufficienti, considerato l’elevato e sempre 

crescente numero di iscrizioni. Nel padel un plauso va rivolto all’“Happy Village”,neo-promossa in 

serie A di Padel femminile ed alla “Ternana Padel Ssdarl”ed al “Padel Arena”, per averci 

rappresentato nei massimi Campionati a squadre di serie B e C nazionali di padel.Da ultimo la 

“Targa Umbra”, autentico Campionato a squadre invernale, ha riscosso nel tempo un continuo e 

crescente successo con il numero di squadre in costante aumento, con en 151 squadre iscritte 

nell’ultima edizione, recentemente conclusasi. Un vero record. L’attività regionale copre ormai una 

fascia temporale di tutti i dodici mesi, un risultato importante per l’intero movimento.  

UFFICIALI DI GARA: un altro Settore che oramai opera in modo automatizzato, costante, 

puntuale è quello degli Ufficiali di Gara. Le risorse a disposizione, almeno lo scorso anno, si sono 

assestate su una base solida, che permette di soddisfare le nostre esigenze di manifestazioni, 

coprendo il maggior numero possibile di incontri con Ufficiali di Gara, in una sorta di livellamento 

ed omogeneizzazione a carattere nazionale. Vengono organizzati puntualmente, solitamente nei 

mesi di Ottobre-Novembre-Dicembre, corsi per il reclutamento di nuove leve e per un 
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ringiovanimento dei ranghi. Dovremmo prevedere, comunque, a breve, un corso straordinario di 

reclutamento, considerata la mole di attività organizzata ed il numero degli Ufficiali di Gara non più 

adeguato alle attuali esigenze, per nominare nuovi Giudici Nazionali. Nel frattempo, la qualità e la 

professionalità degli stessi è aumentata. Come Fiduciario Regionale, anche nell’ultimo quadriennio, 

è stato confermato Giancarlo Rosichetti, con Mario Malizia ed Angelo Gubbiotti nel Direttivo 

Sezione Regionale ed Enrico Brensacchi Fiduciario per la Provincia di Perugia e Carlo Aloisi 

Fiduciario per la Provincia di Terni, ai quali vanno il sincero plauso ed il nostro riconoscimento per 

il lavoro svolto nei rispettivi incarichi.  

PROMOZIONE E PROPAGANDA: Settore che dopo il forzato stop, causa pandemia, è ripartito 

con l’organizzazione del “Tennis in Piazza”, con varie tappe. Trattasi di una vetrina promozionale 

per il nostro sport in ambito regionale. Praticamente a costo zero, da sempre propone occasioni di 

sviluppo e di divertimento per i più giovani, Un grazie particolare a Maurizio Mencaroni, con la 

valida collaborazione del Delegato Provinciale di Perugia Angelo Giovagnoli e di Terni Donatella 

Pellerucci. Vengono organizzati, anche nella nostra Regione, i tornei amatoriali del “TPRA”e vari 

Campionati per non-agonisti, che rappresenteranno un ulteriore volano per il nostro movimento e 

per la diffusione del tennis nei Circoli. Solamente alcune realtà, però, ne approfittano dell’occasione 

ed altri lo fanno solamente perché, in mancanza, vi sarebbero penalizzazioni. Occorre aumentare il 

numero di tornei organizzati. Da qualche anno, il nuovo Referente Regionale, è la Consigliera 

Federica Calzibelli, che ha preso il posto di Alessandro Valente, assegnato ad altro incarico Federale 

e che ringraziamo per il grande lavoro svolto nei primi anni e che ha dato l’avvio a questo tipo di 

manifestazioni, circa nel 2015. Un ringraziamento va anche ai collaboratori sul territorio: Andrea 

Checcarelli, Maicol Ciaccini, Silvia Cucchieri, Danilo Custodi, Nicola Masiello, Osman Menichetti, 

Martina Natali, Raffaele Scipi, Sara Tenerini, ai quali si stanno aggiungendo, di continuo, altri 

promotori sul territorio. Altra attività promozionale e giovanile, di indiscussa importanza, è 

rappresentata dal “FIT Junior Program”, in ripresa dopo lo stop forzato, uno per provincia, che con 

le sue variegate categorie permette ai bambini non-agonisti delle nostre Scuole Tennis di cimentarsi, 

in partite ridotte, con altri bambini e bambine di realtà differenti, in un sano divertimento e con una 

limitata competizione. Veroserbatoio per le nostre Scuole Tennis, Queste competizioni giovanili 

vengono ora gestite nel rodato e collaudato meccanismo del “TPRA”, il portale utilizzato 

nell’organizzazione dei tornei del settore amatoriale. Abbiamo già evidenziato dell’importanza del 

progetto “Racchette in Classe”. Si tratta di un progetto promozionale dove la nostra Federazione 

può entrare nelle Scuole, con gli indubbi vantaggi che ne conseguono. Anche per il Padel si sono 

aperte le porte delle scuole e l’opportunità deve essere assolutamente colta. Nonostante le difficoltà, 

sono in crescita le tante manifestazioni di padel, tipo il Campionato regionale a squadre di serie 

“D”, la Coppa Italia, con oltre 80 compagini iscritte. Il “Beach Tennis”, altra disciplina nella grande 

famiglia della Federtennis, nella nostra Regione praticamente non esiste, per ovvi motivi geo-

morfologici del territorio e non siamo attrezzati, ma qualcosa si sta muovendo. Mentre sta arrivando 

in Italia la nuova disciplina del “Pickleball”, sport di racchetta del futuro. In Umbria abbiamo i 

primi tre campi, ma entro un biennio, moltissimi altri ne seguiranno. Settori che hanno invece dato 

grandi risultati sono anche il “Wheelchair”, il Tennis in Carrozzina, con circa 10 atleti agonisti 

tesserati in Regione, con la punta di diamante rappresentata da Francesco Felici, oppure il “Tennis 

per Trapiantati”, con la nostra Marta Nizzo, pluridecorata internazionale. Infine vi è il Classico 

appuntamento di fine anno, ovvero la tradizionale “Festa del Tennis”, che rappresenta da sempre il 

giusto riconoscimento all’attività dell’anno, con la consegna di premi ai più meritevoli, ai Dirigenti, 

agli Atleti, ai Maestri, agli Ufficiali di Gara, ai Circoli. E’ il momento e l’occasione per premiare 

quanti hanno primeggiato in campo sportivo e quanti hanno dedicato tempo, passione e risorse al 

nostro sport.  
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INSEGNANTI DI TENNIS: anche in questo Settore la Federazione Centrale ha operato importanti 

riforme, come l’introduzione del “Sistema Scuole Italia”, prima ricordato. La “Scuola di 

Formazione Superiore - Istituto Roberto Lombardi”, con il suo insostituibile ed instancabile 

animatore e propulsore, Direttore Michelangelo Dell’Edera, ha proposto un radicale cambiamento 

nell’iter formativo per portare sul territorio nazionale ad una univoca linea di condotta tra gli 

Insegnanti, anche con costanti e puntuali stage di aggiornamento, ormai obbligatori per tutti. Inoltre, 

univoci ed omogenei, sono i criteri di identificazione delle Scuole Tennis e Padel, eliminando tutta 

quell’alea di incertezza nell’insegnamento e di abusivismo assai diffuso nei Circoli e tra gli 

Insegnanti. Insomma più qualità e niente improvvisazione. Questo principio andrà esteso, in 

maniera importante ed anche pressante, nella disciplina del padel. Ai Fiduciari Maestri, il T.N. 

Andrea Paiella, il M.N. Andrea Grasselli ed il M.N. Osman Menichetti, a Fiduciari Padel M.N. 

Simone Codovini e M.N. Leonardo Onofri spetta il compito del monitoraggio dettagliato delle 

nostre Scuole Tennis e Padel, per supportarle, sia da un punto di vista organizzativo, che tecnico. A 

loro va il nostro plauso e tutti gli Insegnanti ed i Circoli possono affidarsi per ogni consulenza o 

richiesta del settore. Le nostre Scuole Tennis e Padel registrano un costante aumento delle iscrizioni 

e a questo seguirà, necessariamente, un incremento generalizzato dei risultati.  

DELEGATI PROVINCIALI: i Delegati Provinciali ricoprono il ruolo di filtro tra gli Affiliati ed il 

Comitato. A loro spetta la promozione sul territorio. Un sentito ringraziando ad Angelo Giovagnoli 

(Delegato di Perugia) e Donatella Pellerucci (Delegato di Terni) per quanto hanno svolto e tuttora 

svolgono a favore della promozione del tennis nel territorio.  

Un lavoro ampio, a 360°, condotto con capacità, impegno e passione da tutti gli Amici del 

Consiglio, che voglio qui pubblicamente ringraziare e che hanno condiviso con il sottoscritto questo 

lunghissimo cammino, iniziato, quasi con tutti loro, all’inizio del millennio: dal Vice-Presidente 

Maurizio Mencaroni, ai Consiglieri Federica Calzibelli, Fabio Garzi, Corrado Monaco, Fabio 

Moscatelli, Consigliere Addetto al Padel, che gratuitamente hanno messo a disposizione tanto del 

loro tempo, nonché competenza e passione. A loro tutti, insieme ai fiduciari Maestri Andrea Paiella, 

Andrea Grasselli, Osman Menichetti, con Fabrizio Cattaneo prima e Simone Codovini e Leonardo 

Onofri poi, alle Componenti della Commissione Femminile Federica Calzibelli, Maria Ausilia 

Fiorentino e Donatella Pellerucci, al Fiduciario Regionale del Tennis in Carrozzina Mauro 

Arcangeli, sostituito in corsi di mandato da Osman Menichetti, al Fiduciario Regionale degli 

Ufficiali di Gara Giancarlo Rosichetti ed a tutti i componenti del suo Direttivo, ai Referenti 

Regionali degli Impianti ed Omologazioni Geom. Mario Malizia, Geom. Mario Malizia, Geom. 

Marco Servili, Ing. Silvia Cucchieri, agli Organi di Giustizia, al Giudice Sportivo Avv. Raffaella 

Damiani, al suo supplente Avv. Filomena Romanelli, al Commissario di Gara Titolare Geom. 

Stefano Cascianelli, al suo supplente Mauro Perucconi, al Fiduciario Medico Antidoping Dott. 

Roberto Natali, recentemente nominato, su nostra proposta, anche Medico Antidoping per il settore 

Under 16 della nostra Regione, agli altri Organi Statutari o di nomina, ai Componenti le 

Commissioni Nazionali: Gianni Daniele, Coordinatore della Commissione Medica-Antidoping, 

Luca Brufani Componente della Commissione Nazionale Promozione e Propaganda, Mario Malizia, 

Componente di quella Impianti, Maria Ausilia Fiorentino, Componente della Commissione 

Nazionale Femminile, a tutti i referenti del padel, con le new-entry nel quadriennio Nicola Masiello 

ed Alessandro Crisostomi ed ai quali altri se ne aggiungeranno, ai Circoli Tennis e Padel Affiliati, ai 

Tecnici, ai giocatori tutti, ai genitori degli atleti “Under”, alla stampa con particolare riferimento al 

nostro addetto stampa Giordano Granelli, che ha sostituito Roberto Cozzi Lepri, al quale va un 

nostro gradito pensiero, ora che è approdato nella sede centrale di “Supertennis”, alla instancabile 
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ed infaticabile Sonia, un sentito ringraziamento per aver permesso di raggiungere, tutti insieme, tali 

importanti risultati.  

A Voi Affiliati, Vi diciamo grazie e Vi chiediamo di continuare a sostenerci, aiutarci, spronarci nel 

fare sempre meglio, ma anche di proporVio di proporre nuove figure nel collaborare fattivamente 

per il prossimo quadriennio, per proseguire con entusiasmo, rinnovata passione e grande volontà, 

con l’obiettivo di raggiungere sempre più alti traguardi.  

Grazie a tutti!  

Roberto Carraresi 


